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鹿島市議会 令和４年９月定例会 

一 般 質 問 通 告 書 

 

【 ９月２７日（火）】 

 

１． １３番議員 福 井  正 （市長・副市長・教育長・担当部長・理事 

・担当課長） 

１．「こども家庭庁」発足に伴い、鹿島市役所の対応は 

（１）鹿島市役所の組織改編があるのか 

（２）鹿島市役所の人員配置をどうするのか 

（３）予算配分をどうするのか 

２．子ども・家庭の支援について 

（１）こども家庭の生活安定の支援策は何があるのか 

（２）こども家庭への支援策の利用状況は 

（３）こども家庭への支援策の広報は 

３．新型コロナウイルス感染症経済対策で、困窮事業者や困窮者に対して貸付

が行われた。来年度に返済猶予期間が終わり、返済が始まると思うが、返済

できない方の対策は 

（１）返済免除の条件は 

（２）返済できない方の支援策は 

 

 

２． １４番議員 松 尾 征 子 （市長・副市長・担当課長） 

１．高齢者が安心して暮らせる鹿島市を 

（１）高齢化が進み難聴者が増えている。安心して社会生活ができるよう補

聴器購入への補助を 

（２）周辺の集落は小店がなくなり、又交通の便も悪くなっている。さらに

これから寒い時期に向うのにガソリンスタンドがないので暖を取るた

めの灯油の購入が難しくなるという声があちこちで聞かれるが対策は 

２．防災無線設置について 

３．国民健康保険税均等割は未成年者からの徴収はやめること 

４．旧統一教会問題が地方自治体や地方議員まで広がりをみせているが、これ

まで鹿島市役所は関係なかったのか 
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３． ６番議員 杉 原 元 博（市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．命と暮らしを守る「災害対策」について 

（１）線状降水帯の予測と警戒呼び掛けについて 

（２）「危機管理型水位計」の設置について 

（３）「警戒区域」の指定について 

（４）「個別避難計画」について 

（５）「マイ・タイムライン」作成の後押しについて 

（６）国の防災・減災、国土強靭化のための５か年加速化対策を受けて、鹿 

島市の対応は 

２．利用広がる「通級指導」について 

（１）通級指導を利用している児童生徒数（学校別）について 

（２）通級指導を利用する子どもの障がい種別と利用頻度について 

（３）現状の課題について 

（４）通級指導の更なる充実に向けて 

  ① 多様化するニーズについて 

  ② 教員の確保について 

    

 

４． ３番議員 笠 継 健 吾 （市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１．地域活性化の取り組みについて 

（１）雇用の確保のため、新工業団地の計画、進捗状況はどうか 

（２）企業誘致の取り組みはどうしているか。見込先はあるか 

２． 未婚、晩婚化について 

（１）鹿島市の未婚、晩婚化の状況について 

（２）未婚、晩婚化について、鹿島市の対策はあるのか 

３． 市道上の被り木除去について 

（１）地区からの市への対応要請はあるか。あるとすれば何箇所程か 

（２）市としての対応をどう考えているのか 
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【 ９月２８日（水）】 

 

５． ４番議員 中 村 日 出 代 （担当部長・担当課長） 

１． 農業委員会法の改正について（平成２８年４月施行） 

（１）農業委員会改革の目的について 

（２）独立行政委員会である農業委員会について 

（３）農業委員会の業務について 

（４）農業委員の選出方法について 

２．学校施設の維持管理の徹底について（文部科学省） 

（１）令和元年８月に発生した浜小学校の天井落下事故について 

（２）学校施設の老朽化と設置者の役割、課題について 

（３）浜小学校プールの安全確保について 

３．鹿島市地域公共交通計画について 

（１）高齢者の移動困難への対応と公共交通空白地の解消について 

（２）地域公共交通活性化再生法について 

① 自家用自動車による有償運送について（道路運送法第７８条） 

② 交通弱者への支援強化について 

 

 

６． ７番議員 樋󠄀 口 作 二 （市長・担当部長・担当課長） 

１． 長崎本線維持管理の取り組みについて 

（１）ＪＲが佐賀県に移譲する内容について 

（２）鉄道沿線の環境維持について 

２．有明海を取り巻く課題について 

（１）有明海再生特別措置法に基づく漁業者の救済について 

（２）有明海の魚介類の生息状況と魚介類復活への取り組みについて 

（３）有明海の漁労文化の継承について 

（４）有明海海況の調査機関について 

（５）カーボンニュートラル宣言と有明海 

 

 

７． ５番議員 池 田 廣 志 （市長・副市長・教育長・担当部長・理事 

・担当課長） 

１．安全で暮らしやすいまちづくりについて 

（１）市内全域、ここで暮らせて良かったと思える取り組みについて 
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  ① 緊急自動車が短時間で、現場に到達できる市道等の整備 

（２）１級市道の適正管理と今後の取り組みについて 

  ① 交通量等が多い幹線道路の安全施設の整備計画は 

（３）通学で利用する市道で、学校周辺の安全施設の整備計画は 

２．鹿島市都市計画図の場所に中川児童公園を整備する考えは 

（１）鹿島市民図書館の子供達への事業との連携 

  ① 少子化が進む中、子育て中の親達も強く望んでいる 

  ② 子育て中の若い夫婦が、周辺に多く移り住んでいる 

  ③ 図書館側も望まれており、他にも多様な事業展開が考えられる 

（２）隣接する農地を購入する考えは 

   

 

【 ９月２９日（木）】 

 

８． ２番議員  宮 崎 幸 宏（市長・担当部長・担当課長） 

１．鹿島市におけるＤＸに関すること 

（１）ＤＸ推進室の取り組み（目的、役割、計画など）について 

（２）ＤＸの推進について 

２．西九州新幹線の開業に伴うツーリズム（観光事業）に関すること 

（１）西九州新幹線の開業効果（観光需要増など）について 

（２）ツーリズム（観光事業）について 

３．有明海沿岸道路に関すること 

（１）有明海沿岸道路の整備に関する活動について 

（２）有明海沿岸道路の早期実現について 

 

 

９． １番議員  西  一 郎（市長・担当部長・担当課長） 

１． 市内循環バスの現状と今後について 

（１）市内循環バス運行の目的 

（２）予算規模と利用者の推移について 

（３）平成３０年１０月を最後に路線が見直されていないのはなぜか 

（４）今後の利便性向上と利用者数の増加に向けた取り組みについて 

（５）日常の交通インフラ確保とカーボンニュートラル促進について 
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１０． ８番議員  中 村 和 典（市長・担当部長・担当課長・担当局長） 

１．新型コロナ禍、物価高騰に喘ぐ農林水産業の振興策と支援策について 

（１）燃料、肥料、飼料等の価格高騰に対する国、県、市の支援策について 

  （米麦農家、園芸農家、酪農家、漁家等） 

（２）園芸団地の整備構想について 

  ① さが園芸８８８運動の進捗状況 

  ② みどり地区トレーニングファーム卒業生の進路 

  ③ 新規就農者に対する支援策と５年間の実績 

  ④ 鹿島市園芸団地構想の取り組み 

（３）人・農地プランの取り組みについて 

  ① 地域計画の策定状況 

（４）林業の振興について 

  ① 森林環境税及び森林環境譲与税の活用状況 

  ② ゼロカーボンシティ宣言との結合 

（５）有明海再生対策と赤潮被害への支援について 

  ① 漁場改善とノリ養殖業者の救済 

 

 

【 ９月３０日（金）】 

      

１１． １０番議員 勝 屋 弘 貞 （市長・副市長・教育長・担当部長 

・理事・担当課長） 

１．松尾市長の具体的な取り組みについて 

（１）樋󠄀口市政における「鹿島ニューディール構想」のような考えは 

２．環境整備について 

（１）市民の要望に対する取り組み状況 

（２）既存施設における熱中症対策について 

（３）市道の整備について 

３．新市民会館について 

（１）現在の状況 

（２）運営について 

  ① 委託先の選定 

  ② オープニングセレモニー等について 

  ③ ホール命名権について 
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１２． １５番議員 松 田 義 太 （市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．コロナ後を見据えた市内経済の活性化について 

（１）観光業について 

（２）商業について 

 ２．今後の部活動（中学校）のあり方について 

（１）部活動の地域移行について 

（２）地域移行における財政支援について 

   

 

１３． １１番議員 伊 東  茂 （市長・担当部長・担当課長） 

１．鹿島市基幹産業（一次産業）の振興と支援策について 

（１）「まち・ひと・しごと創生総合戦略」の成果と今後の課題 

（２）本市の「さが園芸生産８８８億円推進事業」の進捗状況 

（３）「有明海再生特別措置法」による経済支援見送りの影響 

２．肥前浜宿街なみ環境整備事業について 

（１）酒蔵通り消防車庫のレトロ化整備の要望 

（２）中町公民館前公衆トイレの水洗化の要望 


